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>>>小知识 修路最怕“冻融效应”

在城市，很多道路出现破损的最重要原因就是局部积水。积水排不出去，就会渗透到路面基础
里，天气寒冷时，水结成冰，体积增大，撑开了原有路面的基础。当积水成冰，再变成水，再变成冰，
几个来回后，路面基础就承受不了，再加上人、车碾压，就会出现溃烂，这就是“冻融效应”。

绿城是一个美丽的名字，她有3600 年的
古老文明，也不缺乏时代的风尚。金水河蜿
蜒于市井万象中，高大的法桐遮天蔽日，明媚
娇艳的市花月季点缀在城市的每一个角落，
郑东新区点点滴滴都透着时尚的元素。

作为郑州市民，我骄傲，我自豪。甚至到
上海出差，我在那个公认的“国际大都市”，与
朋友侃侃而谈的也都是郑州的美丽。

在上海出差期间，我发现那里的居民楼
的楼门口，都悬挂一个塑料小筐，专门回收废
旧电池。现在我们的社区正在创建美丽家
园，我认为上海的经验值得借鉴。

法桐曾经为郑州赢得了绿城的美誉，看

看今天的法桐还有多少棵呢？我们为什么不
将法桐的种植作为美化绿城的不二选择呢？

美丽的法桐就像是绿城生命的象征。如
果说城市的楼盘像一座座大山，那么，法桐绿
色的绵延就是一汪汪环山流转的清泉。山水
相连、如诗如画，这才是我们美丽的绿城。

“万绿丛中一点红”，月季花处处点缀着绿城的
美丽。我们应该在公共绿地、街旁店前、房前屋后
大力种植月季花，让月季花成为名副其实的市花。

房顶、楼顶，甚至墙壁都可以进行适当的
绿化，把绿城建设成一个立体花园。到那时，我
们的绿城就是一座最适合人居的、富有诗情画
意的美丽花园。 晚报记者 李萌 整理

□晚报记者 李萌

我市启动国家卫生城市复审迎检工作以
来，全市园林绿化迎检整治工作成效显著，市
民居住环境进一步改善。

昨日，记者在郑州植物园、月季公园等市
管公园内看到，数千个品种植物花繁叶茂，生
态景观宜人。果皮箱、公共卫生间等环卫设
施完善，清扫保洁井井有条。

二七区长平游园、中原区儿童公园等区
管公园、游园，也基本消除了黄土裸露现象，

绿草如茵、鲜花盛开。身穿工装的专职人员
正在清扫保洁，不少游人在环境优美的园中
散步、健身、玩耍，怡然自得。

据市园林绿化整治督导组成员、市园林
局城市绿化处处长赵继光介绍，今年3月我市
启动国家卫生城市迎检工作以来，市园林局
按照全市统一部署，把建成区内 30.3万株行
道树、56个公园、206个游园、18个广场以及主
次干道沿街单位庭院内透出的树木、绿地纳
入整治范围。一番整治后，效果非常明显，现
在郑州市区市容整洁，万紫千红，绿意盎然。

花园路天桥第N次维修开始
“一定是最后一次，一定修好”

花园路天桥可谓是市政部门一块“心病”，这个问题甚至被拿到“两会”上讨论。
23日夜晚，花园路天桥第6次维修开始，5月30日前完工。
市政部门表示，这是最后一次，一定修好。 晚报记者 李萌/文 张翼飞/图

23日晚上8时，维修通知板块竖到了天桥4个出入口处，桥面也开始铺设施工围挡，花园路天
桥开始断行维修。

这到底是第几次维修，很多市民弄不清楚，就连市政工作人员也不愿去统计。
据了解，此次维修主要是天桥桥面。经检查，天桥的梯道和钢结构都没有问题，主要是桥面出

现了严重的溃烂，这次维修将采用新工艺，进行彻底维修。

花园路天桥，9年维修6次
花园路天桥建于2001年。2007年3月，花园路整治时，对天桥进行了第一次大规模整修。
2007年7月，因桥面胶皮起皮，进行了第二次大规模翻修。
2008年1月，因桥面磨损严重，多处钢丝裸露，郑州市市政部门接管养护，进行第三次整修。
2009年6月，郑州市政工程管理处第四次对花园路天桥维修。
2009年11月，天桥又进行一次局部维护。
提起花园路天桥，市民袁女士直摇头：“咱不懂，这桥修了多少次了，咋就恁难维修。”

花园路天桥屡修屡“败”究竟何故
昨日上午，市政工人开始对桥面进行基础清理。
市政工程管理处养护科副科长刘坤说，第四次维修使用的是水晶防滑玻璃砂新材料，厚度为5

毫米，具有良好的防水性，当时在郑州是首次尝试。这是一项在其他城市铺设天桥采用的新技术，效
果不错，却没有经得住咱郑州天气和郑州人脚力的考验。

失败的原因是桥体的基础有问题，“因为基础原因，冬季出现了‘冻融效应’，造成桥面溃烂。”
刘坤说，另外，天桥在设计中没有坡度，造成桥面积水无法疏排，也加剧了桥面破损。

这次大修确保5年使用期
刘坤说，花园路天桥是全钢结构，具有“柔性”（桥梁在区域重型物体经过后，会产生振动感），

花园路是主干道，车流人流多，特别是有车通过时，桥面振动明显。“这种振动与桥体路面破损有很
大关系。”

这次修整桥面将用5厘米厚的钢板排成方格，内填充复合材料，就像铺装水磨石的工艺一样。
“这样可以减轻桥体振动对桥面材料产生的应力。另外，这次施工将设计一个倾斜度为 1度的纵
坡，从两侧排水，保证桥面不积水。”

这一次维修能否消除顽疾？
刘坤表示，这次路面全部重新做基础层，铺装的材料采用新防腐技术，而且防渗性好，强度高，

使用的是桥梁加固的水泥基，还具有防滑性。“这一次肯定能行，目前确保使用年限为5年。”

万紫千红迎复检

把我们的城市建设成花园
□作者 连晶华

昨日上午，工人已开始清理路面基础昨日上午，工人已开始清理路面基础


